## Le Canada ouvre une ambassade à Tunis

ac ion

ce ont

on erlo; pee, i itéaci iter
revenu
oit: et

ora ion . enfin

tic nal

La Tunisie est devenue un état indépendant en mars 1956, après avoir été pendant 75 ans un protectorat français. Le Canada a reconnu officiellement la nouvelle République de Tunisie en juin 1956 et des relations diplomatiques ont été établies entre les deux pays en 1957 quand M. Mongi Slim, alors ambassadeur de Tunisie près Washington et les Nations Unies, a été accrédité près Ottawa. En juin 1961, l'ambassadeur du Canada à Berne a été accrédité auprès de la Tunisie à titre de premier ambassadeur du Canada. En juillet 1966, une équipe d'éclaireurs arrivait à Tunis pour y ouvrir une ambassade; le Canada a depuis nommé M. A. J. Pick au poste de premier ambassadeur résident du Canada en Tunisie. L'ambassadeur actuel de Tunisie au Canada, est M. Taieb Slim, qui représente aussi son pays auprès des Nations Unies.

## Pays et peuple

La Tunisie est bordée au nord et à l'est par la Méditerranée, à l'ouest par l'Algérie et au sud-est par la Libye. Elle occupe une superficie d'environ 48,000 milles carrés (plus de deux fois celle de la Nouvelle-Écosse). Le long de la frontière algérienne, l'hinterland montagneux s'abaisse graduellement vers le sud jusqu'aux oasis et aux lacs salés du Sahara. Les régions cultivées s'étendent au nord et descendent dans la plaine côtière orientale. Cette dernière est célèbre pour ses plages et ses installations touristiques.

Le recensement de 1956 a établi à 3.8 millions d'habitants, la population totale. En 1965, ce chiffre était passé à 4.63 millions. Environ 20 p. 100 de la population sont concentrés dans les régions urbaines. Tunis, la capitale, compte quelque trois quarts de million d'âmes. D'autres centres importants sont Sfax (70,000 habitants), Sousse (50,000), Bizerte (46,600) et Kairouan (39,900).

L'arabe est la langue officielle de la Tunisie, mais le français est très répandu dans les secteurs administratifs et dans les centres urbains. La constitution reconnaît l'islamisme comme religion d'État, mais il y a d'autres confessions en Tunisie.

## Évolution politique

L'Eistoire de la Tunisie est ancienne, variée et fascinante. Déjà au XII° siècle avent Jésus-Christ, les Phéniciens avaient établi des colonies marchandes le long de la côte, colonies qui sont bientôt devenues des États-cités florissants. La plus célèbre de ces villes était Carthage, le grand centre de la civilisation punique. Après la défaite d'Hannibal et la réduction de Carthage en cendres surgit la nouvelle et magnifique Carthage construite par les Romains; ces derniers

<sup>1</sup> Tous ces chiffres sont approximatifs.